

Gedicht zum Jahreswechsel 2018 nach 2019

von Siegfried Kümmel

Ein altes Jahr zu Ende geht, ein neues wird beginnen,
Erfahrung ward stark angeregt, bald neue wir gewinnen.
Mit Rückblick war sehr viel geschehen, bewegte Zeit, es war viel los,
den Klimawandel zu verstehen, durch Katastrophen klein und groß.

Pech und Glück sehr dicht zusammen, Distanzen waren minimal,
der Lebensweg war vorgegeben, nach oben war das fast egal.
Der Weg nach unten, voller Sorge, so manches auch mal voller Leid,
kein Geld, kein Essen, keine Kleidung, für Spaß und Freude keine Zeit.

Der letzte „Pütt“ wurde geschlossen, diese Epoche war einmal,
der Kumpel, der vor Kohle war, dem ist die Handlung nie egal.
Auch wenn das Licht des Steigers ist, nun nicht mehr angezündet
so weiß im Pott der Kumpel schon, wo alles einmal mündet.

Der Löwe brüllte hier und da, mit Krieg und mit Gewalt,
die Flammen weit am Horizont, sie züngeln, hoffentlich mit Halt.
So manch Aktion die war schon mal und nicht nur irgendwann,
die Zukunft bringt es an den Tag, wer lodernd Feuer löschen kann

Da war die Sache mit der Luft, verwandelt in Gestank und Miew,
schmutzige Autos, plötzlich da, woher und wann lief da was schief.
Die Käufer solcher tollen Autos, die merken nun was jetzt geschieht
und viele leben mit der Hoffnung, das bald ein neues Blümchen blüht.

Das neue Jahr wird uns schon zeigen, wohin die nächste Reise geht,
wir müssen uns schon selber kümmern, damit da nicht das Licht ausgeht.
Die Schalter für das an und aus, sind vielen doch bekannt,
doch Ehrlichkeit, die zahlt sich erst am Ende aus bei uns im Land.

Wohnungsnot, ganz plötzlich da, doch jahrelang verschlafen,
vom „Steuermann“, der wohl nicht da, wen will man dafür strafen.
Da ist die Kluft, hier arm – dort reich – die auseinander driftet,
Soziales Bauwerk – eine Brücke -, wird so schnell nicht gestiftet.

Den Blick nach vorne ausgerichtet, mit Optimismus in das Jahr,
damit wir Zukunft mitgestalten und es nicht schlechter wird wie's war.
Gesundheit, Freude, gute Laune, können da Begleiter sein,
zuverlässig, offen, ehrlich, machen jeden Tag dann fein.

Einen guten Rutsch in das Neue Jahr und ein erfolgreiches Jahr 2019
wünscht Ihnen

Ihr Siegfried Kümmel